

# Message du Secrétaire général du COE

[Imprimer](#)

[Imprimer](#)

Pasteur Samuel Kobia

J'aimerais souligner notre appréciation du fait que la communauté est devenue un lieu privilégié d'hospitalité, de recueillement, de rencontre et de dialogue, un lieu où l'Orient et l'Occident ont l'occasion de se rencontrer pour un retour aux sources communes

---

**XVIIe Colloque œcuménique international  
de spiritualité orthodoxe**

Bose, mercredi 9 - samedi 12 septembre 2009

*en collaboration avec les Églises orthodoxes*

**LE COMBAT SPIRITUEL**  
**DANS LA TRADITION ORTHODOXE**

Chers Prieur et membres de la communauté monastique de Bose,  
Chers participants au congrès,  
Frères et soeurs bien-aimés dans le Christ !

C'est avec une joie profonde que je m'adresse, une fois encore, à mes amis de la communauté et aux participants à un congrès sur la spiritualité orthodoxe. Si l'organisation de ces congrès est devenue une tradition pour le Monastère, la participation de mes collègues du Conseil œcuménique des églises et l'envoi d'un message fraternel de ma part en est devenue une autre. Nous nous réjouissons de ce lien qui nous unit dans la prière et dans l'engagement du même chemin vers l'unité pour laquelle notre Seigneur a adressé ses prières ferventes à son Père (cf. Jn),

En cette ouverture du XVII Congrès, qu'il me soit permis de ne pas me référer directement au thème de la rencontre, mais plutôt m'arrêter un petit moment sur le fond du travail accompli par la communauté.

Premièrement, j'aimerais souligner notre appréciation du fait que la communauté est devenue un lieu privilégié d'hospitalité, de recueillement, de rencontre et de dialogue, un lieu où l'Orient et l'Occident (et même l'Occident en tant que tel), divisés par le lourd fardeau de l'histoire, ont l'occasion de se rencontrer à nouveau pour un retour aux sources, aux sources communes, aux sources si précieuses de part et d'autre. C'est une contribution au mouvement œcuménique pour laquelle nous rendons grâce à Dieu et exprimons nos remerciements à nos amis de la communauté.

Deuxièmement, j'aimerais mentionner la collaboration entre la communauté monastique et le Conseil œcuménique des églises, une collaboration qui a plusieurs formes et plusieurs aspects, une collaboration qui devient très tangible et très importante lorsque les membres de la communauté et mes collègues de Foi et Constitution font route ensemble sur le même projet et essayent de mettre en évidence la richesse de la sainteté, de la multitude des hommes et des femmes, témoins vivants de la foi au Christ, qui peuvent constituer un pont unique, un lien sans précédent entre nos églises et nos communautés divisées.

Troisièmement, j'aimerais mentionner le nom d'une personne qui nous est très cher à Genève aussi bien qu'au sein de la communauté. Un homme qui a livré tout au long de sa vie ce combat spirituel sur lequel des éminents théologiens vont parler pendant le congrès. Un homme qui a su manifester à travers sa vie et son œuvre l'amour de Dieu : aux profondeurs des mines du Belgique, sur la scène internationale des institutions et des dialogues œcuméniques, et même dans le silence et la paix d'une communauté monastique. Il y a quelques jours, à l'ouverture de notre session du comité central, nous avons prié pour plusieurs personnes qui ont dédié leur vie à l'unité des églises. Parmis ces personnes figurait le Métropolite Emilianos que vous avez connu, vous avez appréciés et vous avez aimé autant que nous. Je vous prie de bien vouloir se souvenir de lui pendant ce congrès et garder sa mémoire vivante dans la communauté.

Mes meilleurs vœux pour que votre rencontre soit constructive et fructueuse ! Que notre Seigneur soit parmi vous lors de vos délibérations ! Que votre contribution à l'unité soit multipliée par la grâce de l'Esprit ! Et que notre Seigneur vous donne la force de continuer sur ce même chemin avec joie, patience et persévérance.

Toutes mes amitiés !

Pasteur Samuel Kobia

Secrétaire général du COE

TOUS LES ARTICLES DU

XVIIe COLLOQUE OECUMENIQUE INTERNATIONAL